



Riñen en la Permanente por la caída de la *verdad* histórica y Murillo Karam

ANDREA BECERRIL
Y VÍCTOR BALLINAS

En lo que fue la última sesión de la Comisión Permanente, Morena se confrontó con la oposición por las conclusiones de la Comisión de la Verdad para el caso Ayotzinapa, ya que legisladores de PRI, PAN y MC descalificaron la investigación, sostuvieron que los resultados son los mismos a los que llegó el ahora preso Jesús Murillo Karam y acusaron que el gobierno federal sólo busca politizar el asunto.

Diputados y senadores morenistas lo rechazaron y les recordaron a los opositores que la investigación, la *verdad histórica* de Murillo Karam, jamás reconoció que se trataba de "un crimen de Estado", ni se giraron 83 órdenes de aprehensión en contra de funcionarios y militares involucrados.

"Rechazamos tajantemente la narrativa de crimen de Estado, es la construcción falaz de una imputación, de una inducción al imaginario colectivo", sostuvo la

senadora del PRI, Claudia Ruiz Massieu y exigió, a nombre de su bancada "respaldo total a Murillo Karam", quien, a su juicio, "junto con otros funcionarios" del gobierno de Enrique Peña Nieto, "trabajó arduamente" para resolver la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Aunque les moleste el término "crimen de Estado", esa es la realidad, le respondió el diputado de Morena, Marcos Medina Filigrana e hizo notar que Ruiz Massieu y los demás opositores están perdiendo de vista la participación omisa de las autoridades estatales y federales luego de la desaparición de los normalistas en Iguala y "lo que es peor, la colusión para levantar una verdad a modo", resaltó entre protestas de panistas y priístas.

Ante la insistencia de la panista Kenia López Rabadán, de que no aporta nada la investigación presentada por el subsecretario de Gobernación, Alejandro Encinas, y la aseveración del senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, de que se camina hacia un nuevo pacto de

impunidad, ya que no se llegará a Peña Nieto ni a quien sucedió en la PGR a Murillo Karam, ni tampoco a los secretarios de Marina y Defensa, el diputado morenista Juan Ramiro Robledo, les contestó que está seguro de que se llegará hasta las últimas consecuencias.

"Por supuesto que no hay un pacto de impunidad y por eso decimos: Ojalá que Murillo Karam diga quién dio la orden", porque se trató de una acción concertada del aparato organizado del poder, que ocultó la verdad de los hechos, ocultó los vínculos de las autoridades con el grupo del crimen organizado", resaltó a su vez la senadora de Morena, Imelda Castro.

Igualmente, el senador del PVEM, Israel Zamora, señaló que las conclusiones de la Comisión de la Verdad dejan claro que lo ocurrido la noche del 26 y la madrugada del 27 de septiembre del 2014, constituyen una página de infamia en la historia del país, ya que "utilizando las herramientas del Estado se consumó ese crimen terrible de los 43 normalistas.